



◎もくじ

館腰地域のページ	2p
三面地域のページ	3p
たかね地域のページ	4p
猿沢地域のページ	5p
塩野町地域のページ	6p
地域の話題	7p
インフォメーション	8p
あさひ互近所ささえ隊コーナー	8p
編集委員のつぶやき	8p

地藏様まつり（堀野）

Information

10月、11月に朝日地区で開催されるイベントを紹介！楽しみにお待ちください！

10月8日 縄文の里・朝日 秋まつり 10:00~14:00

10月8日 縄文の里・朝日 秋まつり&音楽祭を開催し、館内で、射的、縄文服レンタルや綿あめの提供等を行い、食堂でもオリジナルメニューを提供します。屋外では、ニジマスの炭火焼き、SHOP やバンドの音楽祭を開催します。一日、秋を満喫しましょう。なお秋まつりは、10:00~14:00まで、SHOP・音楽祭等は、11:00~15:00の開催となります。



●会場：縄文の里・朝日
●問い合わせ先：縄文の里・朝日 ☎72-1577

10月14日15日 みどりの里 周年祭

10月14日(土) 緊急車両、特殊車両の展示の他、ふわふわドームを設置予定です。
10月15日(日) キックターゲット、特製キーホルダー作り、JAFによる「子ども安全免許証」の発行イベントを実施する他、村上市観光アンバサダー NGT48の本間日陽さんに一日駅長を務めてもらいます。
両日 周年祭&収穫祭実施の2日間は、事業者テント出店によるメダカ市、フリーマーケットの他、直売所でも収穫祭を実施します。また、平成5年生まれの方は「まほろば温泉入館料無料」、平成10年生まれの方は「朝日きれい館入館料無料」になります。

●会場：朝日みどりの里
●問い合わせ先：朝日みどりの里 ☎72-1551

10月15日 あさひまつり

道の駅朝日みどりの里との共同開催という新たな形での開催です！特産品、郷土料理、農産物の販売を行い、村山浩一シェフ監修のランチBOXを無料で配布予定です！（限定80食）

11月5日 塩野町まち協 秋の収穫祭

フリーマーケット形式で、地域内外の地場産物や、おいしい料理、かわいい衣服などが出品されます。食欲の秋にピッタリなイベントです！

11月12日 新そばまつり 10:00~14:00

新そばの時期に合わせて、手打ち新そばを堪能できます。入口ではニジマスの炭火焼きを販売する予定です。
そば：600円、天ぷら：300円
予約のみで時間限定の各60食
10:00~11:00 15食
11:00~12:00 15食
12:00~13:00 15食
13:00~14:00 15食



●会場：縄文の里・朝日
●問い合わせ先：縄文の里・朝日 ☎72-1577



年齢を送迎、店内の付き添いをお手伝いしています。参加者にも大変好評であり、買い物支援のひとつとして徐々に浸透しているように感じます。この取り組みの輪がどんどん広がってほしいですね。
運転や添乗のボランティア活動に関心、興味がある方はご一報ください。



あさひ互近所 ささえ隊 コーナー
買い物に出掛けよう！
社会福祉法人や住民有志による買い物支援
村上市社会福祉協議会さんと羽衣園さん所有のお車を借りし、ボランティアさんが買い物に出掛けることが大変に



編集委員のつぶやき

全国で記録的な暑さが続き、村上市では8月現在で最高気温 39.6度 を記録しています。これは2018年(H30年)の39.9度に次ぐ暑さです。コロナ5類移行後、初めての夏休み・お盆でしたが、この暑さで外出を控える方もいたでしょうし、エアコンは「生命維持装置」だと再認識した方も多かったと思います。今号発行の10月には残暑が少しでも和らいで、皆さんが健康第一で過ごされることを願い、心身の健康に役立つ活動が出来ればと考えております。

上中島



上中島の地藏様祭りは子供減少により、保護者だけでなく集落の大人と一緒に参加できるようにしています。

子供達は短冊や地藏様の飾り付け、大人は竹灯笼を制作して地藏様周辺に飾りました。夜はみんなで竹灯笼を見たり模擬店で作ったモノを食べたりして楽しみました。



三面地域の情報を発信中!



三面地域のページ

各地の地藏様祭り!

石住



堀野

堀野の地藏様祭りは、皆さんが集まったの花火大会。花火も良かったけど、思い出や近況など、話は尽きず、楽しいひと時でした。



今年の田んぼアートは「うさぎ」!!

今年で4回目の開催となった館腰 うち協の代名詞「田んぼアート」。今年のは卯年という事もあり、

ウサギのスーパーマン! 巷では、「たてこしマン」と呼ばれていたとかいないとか・・・。



FACEBOOKで館腰地域の情報を発信中!



館腰地域のページ



観覧ノートからたくさんのコメントをいただきました!

7/2 毎年見に来るのを楽しみにしています! 去年生まれた子供もウサギを指さして喜んでいました。また来年も来たいです。

7/15 埼玉から旅行に来て、近くにきたので見に来ました! うさちゃんかわいい〜田んぼアートどうやって作るのか気になります。

7/3 夕方見ると夕日とマッチしてきれい! 夕方見るのおすすめです!

8/2 可愛い芸術見させていただきました! ありがとうございます。こんな良い所知らなかったー!! また来ます!

7/7 村上大祭行った後に見に来ました! うちも卯年なので可愛くてとても嬉しいです。はっきり見えました! 来年も楽しみにしています!



5/21 約30名の一般参加者と一緒に田植えイベントを実施しました! 「図柄が浮かび上がってくるのが楽しみ」との声をたくさん聞きました。

7/22~7/23 田んぼアートライトアップを実施しました! 幻想的な田んぼアートを求めて2日間合計約50名の方にご来場いただきました。



防災イベントを開催しました

7月1日に三面地域まちづくり協議会交流企画部会の事業として「防災イベント」を開催することが出来ました。村上市防災士会様にご協力いただき、同会の志田様からは村上市防災ハンドブックの解説、佐藤様からは段ボールベッドや避難所テントの組み立て実演を行っていただきました。三面地域を中心にハザードマップを詳しく解説していただき、平時からの備えの大切さを実感できました。避難所で活用できる新聞紙スリッパ作り、防災グッズ抽選会などもあり、和やかな中にも大変意義のある催しになったと思います。

交流企画部会 副部長 高橋 英男



段ボールベッドの組み立て実演の様子



当日は気温も高く、かき氷は大盛況でした!!

7/23 開催! 猛暑の中大賑わい! 第21回たてこし軽トラ市

今年も多くの出店者の方に店頂き館腰まち協も名物「半殺し焼き」と「朝日豚串焼き」に加え、「かき氷」の販売を行いました。また、昨年の約2倍となる250名程の方に来場いただきました!

リード！猿沢

Lead & Go!

豊かな環境を守り、みんなの生きがいを生み出す活力ある地域を創る



猿沢地域の情報を発信中！



猿沢地域のページ

一斉クリーン作戦を実施しました！



生活安心部会
佐藤 サユリ (寺尾)

6月10日(土)、昨年同様、天気にも恵まれ猿沢地域一斉クリーン作戦を行うことが出来ました。寺尾集落では熊の出没が多くあり、作業範囲を縮小しましたが、昨年より参加人数も増え、スムーズに作業を終えることができました。また、クリーン作戦終了後、恒例のひまわりの苗を植えました。ご参加いただいた皆様、ありがとうございました。



たくさんの集落行事がありました！

「盆踊りと竹灯籠」



猿沢集落公民館では、コロナウイルス感染症対策のため控えていた盆踊りを今年4年ぶりに開催しました。今回は猿沢区民が作成した竹灯籠を会場に飾り付け、かき氷や焼きとりなどを振る舞いました。当日は、150人位の方が参加し、昔の賑わいを取り戻した様でした。

猿沢公民館長 鈴木 信義さん

「4年ぶりの舟流し」



ここ3年間、中止しておりました『舟流し』を8月13日に行いました。事前に集落内に案内をし、人が集まらないのでは心配していましたが、当日は20数名も参加していただきました。子ども達にも製作から参加してもらってよかったと思います。年々集落の人口が減っていくなかで、伝統行事を後世に継承していくか悩ましいです。

宮ノ下公民館長 石田 昭也さん

※「舟流し」…毎年お盆の8月13日に行う御霊のお迎えのための風習



お年寄りも地域づくりのお手伝い！

朝日長寿大学では、朝日地区の小学校で環境整備や児童との交流活動を行っています。

7月21日早朝、高根地域の大学生10名がまちづくり協議会と合同で、朝日みどり小学校の花壇と校庭の除草作業を行いました。きれいな環境で育った子は、きれいな心を持った子になると言います。登校する子どもたちの「おはようございます」の声に、大学生も元気をもらいました。

次回は地域の宝である子どもたちと一緒に、様々な話をしながら草をむしりたいと思います。

朝日長寿大学 学長 高橋 節子(岩沢)

草刈りボランティア募集

朝日みどり小学校の広い敷地の草刈りをしてくれる地域の方、お手伝い頂けると助かります。詳しくは、たかねまち協事務局(72-6881)までお問い合わせください。



たかね地域のページ



facebook



WEBサイト
たかね地域の情報を発信中！

各集落のお盆を覗いてみました

座元育成～じいちゃん・ばあちゃんから習う夏～(中原集落)



鈴木 正さん
私が太鼓を始め、30年の月日が流れました。その間に太鼓を

息子に教え、孫に教え、時の流れを感じています。この夏、8人の子どもたちが座元の練習を始めました。太鼓の子は手のマメが潰れ、絆創膏を貼って練習していました。本番、子どもたちが櫓(やぐら)の上で太鼓、笛、鐘を鳴らし、いい盆踊りになりました。これからも長く続くことを切に願います。



鈴木 陽輝さん
僕は座元育成を通して学んだ事が二つあります。一つ目は、太鼓を叩く上で大切な事です。太鼓を叩く上で大切な事は、笛に合わせて強く叩く事によって、笛、太鼓、鐘、歌い手が一つになって良い演奏をとどける事が出来ると思います。二つ目は地域の方々とのつながりです。地域の方々の支えやアドバイスのおかげで、苦手だった太鼓が少しずつ上達する事が出来ました。

息子に教え、孫に教え、時の流れを感じています。この夏、8人の子どもたちが座元の練習を始めました。太鼓の子は手のマメが潰れ、絆創膏を貼って練習していました。本番、子どもたちが櫓(やぐら)の上で太鼓、笛、鐘を鳴らし、いい盆踊りになりました。これからも長く続くことを切に願います。



関口花相撲大会が四年ぶりに開催！



「今年の八幡様にインタビューしました」

貝沼 和美(関口)
八幡様を取るにあたって、協力して下さった関口の皆様、親戚の皆様、そして家族に心から感謝してます。お陰様で四年ぶりの花相撲大会を盛大に盛り上げる事ができ、とても嬉しく思います。八幡様を頂いた事で自身が大きく成長し、どんな困難にも立ち向かって行ける、勇気を頂く事ができました。これからは新しい世代のお手本になれるよう日々精進し、関口集落に貢献して行きます。

地域の話題

朝日地区の出来事をご紹介します



約 100 年前の生徒の作文が見つかりました



作文を書いた 板垣安夫さんの経歴

板垣安夫（三面まち協 板垣会長の叔祖父）
明治 43 年 7 月 9 日（1910 年）生まれ
上中島 板垣友次郎（板垣会長の曾祖父）家の次男

青森県弘前高校卒
京都大学法学部卒
住友金属に入社。いろいろな役職に就く。
住友金属副社長、住友特殊金属の社長を務める。
両社の相談役会長等も務め、享年 90 歳

リード朝日

朝日の良いところ・人・モノ・店・風景などをシリーズで紹介していきます。

三面小の歴史

- 明治 5 年 板垣伴次郎氏が邸宅の一部を開いていた寺小屋から「上中島小学校」を設立
- 明治 20 年 大字中新保に移転し、「中新保小学校」と称す
同年、大字布部に「布部小学校」が設置される
- 大正 6 年 中新保小学校と布部小学校が統合し、三面尋常小学校が創立される
- 大正 8 年 校舎新築
- 大正 10 年 高等科を併設し、三面尋常高等小学校となる
- 昭和 16 年 三面国民学校と改称
- 昭和 22 年 三面村立三面小学校と改称
- 昭和 29 年 朝日村誕生
朝日村立三面小学校となる
- 平成 12 年 荃太小学校と統合
新三面小学校として開校
- 平成 20 年 村上市立三面小学校と改称
- 平成 31 年 村上市立小川小学校と統合

出典：学校沿革誌（朝日村教育委員会）

実際の作文▼

私が学んだ学校

板垣 安夫

私が学んだ学校は、三面村立尋常高等小学校です。この学校は、最初は大字中新保と大字布部の両校となっていました。大正八年十月に新築し、新たに高等科も置きました。先生は僅か五人でしたが、どの先生も温厚で、村人からは尊敬され、村長からは愛され、もつとこの学校を良くしようとしていました。学校は規則正しく、裸足では一切外に出して貰えず、もしそれを聞かずに裸足で出た時は、向かいの小川まで足を洗いに行かなければ校内に入れてもらえない程でした。まだ新しい学校なので、設備は十分ではありません。

以前の小学校二つの内、私が入校したのは中新保校で、先生は二人で生徒は百名程でした。また、学校は厳正で校内にて棒をいじること、大声をたてることを禁じていました。

校舎は古いので、ガラス戸は五六枚位、あとは紙戸で暗く、高さはとても低く、五尺六寸位（約170cm）の人は頭を低くしないと届く程でした。

この学校の卒業生の中で、去年この中学校（自分が今通っている中学校）を一番で卒業した人がいます。また、前に一番で卒業した人もいたので、とても成績が良いです。

新しい学校にあまり美しい点は無いですが、ただ一つあります。それは、今年この学校の卒業生で中学校へ一番の成績で入学した人が二人いることです。一人はこの中学校（自分が今通っている中学校）で、もう一人は仙台白石中学校でした。

この悪い点のない私の学んだ学校が益々良くなっていくことを、私は第一に希望しています。



塩野町地域のページ



塩野町地域の情報を発信中!

6/25 大須戸さくらんぼ祭りが開催されました

今年は久しぶりにバーベキュー会場も復活し、更なる盛り上がりを見せた当日。暑さもあがりながら、地域内外のお客様が多数来場していました。名産のさくらんぼには

行列ができ、ステージ上のアーティストへは大きな声援が送られるなど、地域が一体となって盛り上がる素晴らしいイベントとなっており、来年の開催も楽しみです。



「大須戸さくらんぼ祭りを開催して」
今年開催された、さくらんぼまつりのお客様をみると、さくらんぼを求めて来客する人、ステージイベントを楽しむ人、バーベキューを楽しむ人、家族で楽しむ人、まち協フリーマーケット・出店を楽しむ人等、それぞれが目的を持って、来てくださっている感じがしました。昨年からは、塩野町地域まちづくり協議会が参加協力してくれているおかげで、今までにないお客様層が増えて、会場全体も盛り上がりつつあります。

これからも塩野町地域・さくらんぼ祭りの発展には塩野町地域まちづくり協議会の協力が欠かせないと思っています。

中山 国雄

かかしまつりが行われました!!

大須戸公民館長 中山 政幸



大須戸公民館では、コロナウイルス感染症の影響により、イベント・集会等の自粛が叫ばれる中、盆踊りを4年間開催できずにいました。そこで、大勢の人を集めずに盆行事に代わるものとして何が出来るか考え、「大須戸かかしまつり」を開催してきました。

大須戸の各団体に協力を求め、公民館では3体、各団体には2体のかかしを作ってもらい、大須戸の人通りの多いところに飾りました。住民に観覧してもらい、集落が少しでも陽気になればと思い行事をすすめました。

これからも公民館行事を通して、集落が快活で陽気であらければ良いと思います。

